
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
POLE « ARBITRAGE » 

 
 

Réunion du 27 Septembre 2023 à 19h00 
 
 
Présents :  Messieurs Marc ROUTIER – Jean-François MERIEUX – Jacques FECIL – Frédéric 

MARTIN – Emmanuel AUBERT – Mathieu MOULIN 
 
Excusé : Monsieur Louison OLIVIER 
 

 
oO*************Oo 

 

Ordre du jour 
 

Retour sur la formation « Accompagnateur Arbitre » et gestion de la suite 
- Point sur les désignations automatiques 

- Position du DEF sur la suite des désignations automatiques 
- Choix des arbitres sur les catégories 

- Questions diverses (rencontre clubs du 14/10 ; visite de Maxence LAURENT le 13/10) 
 

 
oO*************Oo 

 
Le Président Marc ROUTIER ouvre la séance à 19h05 

 
oO*************Oo 

 

1°) Retour sur la formation « accompagnateur arbitre » :  

 

Frédéric MARTIN et Mathieu MOULIN font un bilan constructif de la réunion de formation organisé 
samedi 23 septembre au DEF. Ils ont trouvé les participants très assidus. Seul un candidat semble un 
peu en retrait. 

Le montage de la formation est complet, il a été mis en forme par Mathieu et le contenu est riche et 
bien orienté pour se dissocier des autres rôles. 



La certification est à discuter sur une autre temporalité et nous amène à prendre des décisions sur 
des désignations. 

Les situations avec la formation des accompagnateurs d'arbitre (5 candidats) sont bien passées. Nous 
sommes tombés sur des parents à reprendre et les échanges ont montré toute l'importance de ce 
rôle avec une arbitre qui a remercié que l'on soit présent. 

Plusieurs questions se posent pour continuer :  

- la fin de la certification avec un accompagnement sur les matchs (comment, moyen et le 
délai) 

- choix du titre officiel et passage en comité de direction (comment, moyen et le délai) 

- les désignations (comment, moyen et le délai) 

- le public ciblé et les outils de suivi (comment, moyen et le délai) avec la notion de 
parcours d'arbitre 

- les autres formations (comment, moyen et le délai) 

- le suivi des accompagnateurs d'arbitre (comment, moyen et le délai) 

Aujourd'hui, nous avons des formateurs et une maquette de formation complète, il nous reste à voir 
la suite, merci de me dire si j'ai oublié des étapes et si ce n'est pas clair pour vous et BRAVO à mon 
équipe et à Mathieu car j'ai pris beaucoup de plaisir et j'ai été fier du travail réalisé. 

 

Une certification pour le futur « accompagnateur » s’impose. Il devra être accompagné et encadré 
sur une rencontre de jeune par un formateur. La théorie s’est bien passée, il ne reste que la pratique 
à faire pour valider cette formation. 

Marc ROUTIER souhaite que quelqu’un écrive la procédure de qualification. (Sujet confié à Monsieur 
Frédéric MARTIN) 

Cette certification doit être renouvelable tous les ans. 

Une question se pose : Comment allons-nous les désigner et quel sera leur dénomination ? Ils seront 
nommés « Délégué accompagnateur de District ». 

Les accompagnateurs devront faire une fiche de suivi des jeunes stagiaires. Ces derniers devront 
quant à eux faire une fiche d’autoévaluation 

Mathieu se rapprochera de Gladys pour aborder l’aspect licence et frais de déplacement. Il est 
néanmoins souligné qu’il faudra impérativement être licencié avant la formation pour une question 
d’assurance. Cela sera géré par la commission « accompagnement et fidélisation des arbitres » 

Le président propose que ce sujet soit précisément présenté au prochain comité de Direction si cela 
a été bien réglé. Il ne s’agira pas forcément d’une validation mais bien d’une présentation. 

 

2°) Point sur les désignations automatiques et position du DEF à ce sujet:  

 
Marc explique que des soucis sont toujours présents et que les solutions ne semblent pas trouvées. Il 
se dit rassuré car ce sujet a été pris en main directement par le Président de la FFF, Philippe DIALLO. 
Il a d’ailleurs envoyé un courrier à toutes les Ligues et Districts que nous expose Marc. 

Marc a eu Cédric BETREMIEUX pour lui exprimer sa satisfaction concernant ce courrier. Il se propose 
de faire remonter les soucis rencontrés en tant que District « pilote ». 



Malgré ce qui avait été envisagé et devant ce courrier du Président DIALLO, le DEF continue à 
désigner en version automatique au-delà de fin septembre.  

Mathieu explique que les remontés de problèmes ont été faites vers la FFF et qu’à ce jour il est 
constaté aucun retour. 

Il est confirmé que désormais David DOMINGUEZ CONDE a les accès sur le site pour les modifications 
du WE mais il devra faire un CR le lundi concernant les modifications faites. 

Emmanuel AUBERT devra faire un courrier aux clubs ayant des équipes de catégorie U11 pour savoir 
qui souhaiteraient avoir des arbitres officiels sur leurs rencontres.  

 

3°) Choix des arbitres sur les catégories:  

 
Priorisation des désignations, il est retenu ce qui suit : 

 

Seniors : 

D1 AC & AA - R3 AA - R2F AC - D2 AC - INTER-DISTRICT F A 11 AC - D3 AC - D2 AA - MATIN 2 PHASE 
ELITE AC - 

Jeunes : 

U16 R2 AC - U15 R2 AC - U18 D1 AC - U15 D1 AC - U16F R1 AC - U13 D1 AC - U16F R2 AC - U18 D1 AA 
- U18 D2 AC - U15 D2 AC - U18 D3 AC - U15 D3 AC - U13F AC 

Il sera toujours possible de désigner un arbitre lorsque les clubs en seront demandeurs mais cela sera 
traité en « manuel ». 

 

4°) Sujets et questions diverses 

 

Frédéric MARTIN explique qu’il est impératif de changer la communication sur l’échographie – 
pourquoi attendre la rentrée sportive ? Il faut largement anticiper cette information médicale 
obligatoire. (Sujet confié à Muriel FARCY) 

Marc aborde le sujet de « LA MUSSE ». Il confirme qu’une convention existe et que cela devrait 
faciliter les choses. 

Suite à un problème de coordination et de compréhension, la réunion avec les Présidents 
initialement prévu le 14 octobre est décalée au samedi 25 novembre au matin probablement de 
09h00 à 12h00. Les présidents des clubs de la D1 à la D4 seront conviés au DEF. 

 
L’ordre du jour étant épuise, le Président Marc ROUTIER lève la séance à 21h20. 

 
 

Le secrétaire de séance 
Emmanuel AUBERT 


